

ひびきだより

日々輝学園高等学校 東京校 平成29年7月3日発行 No. 4



3年生が 修学旅行に 行って来ました！

期間：平成29年6月
12日(月)～16日(金)
旅行先：沖縄

6月12日(月)から16日(金)までの4泊5日の日程で、3年生が沖縄修学旅行に行って来ました。東京校90名、さいたまキャンパス29名、合計119名の生徒と教職員11名、看護師2名、更に添乗員4名が付き、総計136名の大所帯となりました。初日の沖縄の天候が荒れていたため、飛行機も条件付きフライトでしたが、幸運にも着陸が出来ました。那覇空港から最初の見学地である「ひめゆりの塔」で献花・参拝し、「ひめゆり平和祈念資料館」を見学しました。なお、「ひめゆり」は植物の花のひめゆりとは関係がないとのことでした。沖縄師範学校女子部と沖縄県立第一高等女学校それぞれの交友会誌、一高女『おとひめ』師範『白百合』の「ひめ」と「百合(ゆり)」を合わせて、戦後「ひめゆり」を使うようになったとのことでした。

1945年3月23日に米軍の沖縄上陸作戦が開始され、240名のひめゆり学徒が戦場へ看護要員として動員されました。展示室には、沖縄戦で亡くなったひめゆり学徒と教師227名の遺影がかけられ、戦場での様子や実態などが紹介されていました。修学旅行生と同じ年齢のひめゆり学徒の生きざまを学び、平和学習が深みを増したものと思います。

修学旅行の2日目は、午前中①カヌー体験②マリンスポーツ③文化体験学習という選択体験学習の予定でしたが、悪天候のため①のカヌー体験は、マングローブ観察等に変更し、②のマリンスポーツは中止して、むら咲むらでの文化体験学習に急ぎょ変更しました。結果的には文化体験学習でのシサーの絵付けや貝殻時計の制作体験が多くなりましたが、生徒達は熱心に取り組んでいました。午後は、海洋公園の沖縄美ら海水族館に行き、オキちゃん劇場での見学、更に水族館内の見学を行いました。大水槽の中でのジンベエザメや悠々と泳ぐマンタ、サンゴやそこに住む魚などの展示があり、「黒潮の海」の中の学習が楽しく出来たように思います。

修学旅行の3日目は、2日間宿泊した「ホテル日航アリビラ」を後にして、最初に平和祈念公園に行きました。平和祈念公園は、沖縄本島南部の「沖縄戦終焉の地」糸満市摩文仁の丘陵を南に望み、絶壁の海岸線になっている所でした。「平和の礎」の由来や当時の状況等についてバスガイドさんから説明を受け、命の大切さについて学びました。次は、おきなわワールドに行き、最初に「玉泉洞」を見学しました。玉泉洞は、東洋で最も美しい鍾乳洞と言われ、鍾乳石の数は100万本以上で国内最多、全長5000mで国内最大級の天然記念物ですが、その内公開されている890mのエリアを見学しました。生徒は鍾乳石の成長など自然の神秘を肌で感じ取ったようです。その後、エイサー会場で、沖縄や奄美で踊られている伝統芸能のエイサーを鑑賞しました。太鼓に合わせて踊る様子は、沖縄の伝統文化の素晴らしさを実感させてくれました。昼食を取り、次はいよいよ修学旅行のメイン体験である「民泊体験」の対面式会場(ひめゆり会館)に向かいました。ここで、民泊先の家族の方と対面し、2泊の民泊体験に入りました。

修学旅行4日目は、それぞれの民泊体験先で過ごし、沖縄の生活や習慣等の体験をしました。この様子については、各自がプレゼン資料を作成し、9月の集中スクーリングで発表する予定になっています。



<ひめゆりの塔>



<沖縄美ら海水族館>



<首里城・守礼門>

修学旅行5日目は、最初に、朝8時30分から農村環境改善センターで、民泊体験の家族とのお別れ式を行いました。戻ってきた生徒の様子を見ていると、すっかり家族の一員になっていて、一回り大きく成長したように感じました。人・環境・自然・文化等から様々な智を感じ取り、自己成長の一助になったのではないかと思います。次に、首里城に向かいバスガイドさんの案内で見学を行いました。首里城は14世紀末に創建された中国や日本の文化も混合する琉球独特の城です。沖縄戦で焼失しましたが、1992年に正殿をはじめ一部が復元されています。約500年に渡って琉球王国の城としてありつづけた首里城を見学することによって、琉球時代の歴史を学ぶことができたものと思います。この後は、国際通りにバスで移動し、お土産等を購入し、那覇空港で「解散式」を行って、日本航空912便で羽田に向かいました。

以上、平成29年度の修学旅行の概要について報告させていただきましたが、現2年生・1年生は来年度(平成30年度)に、それぞれ6月と2月に修学旅行が予定されています。参考にさせていただけたら幸いです。

全国大会出場者紹

埼玉県大会を突破して、全国大会に出場が決定した
部活動並びに選手を紹介します。

- 卓球部・・・男子個人戦2B中島君(県大会3位)、女子個人戦3A森さん(県大会4位)
陸上部・・・男子200m3D高橋君(県大会3位)、女子100m2B佐藤さん(県大会3位)
男子1500m1C白方君(県大会2位)、男子5000m1C白方君(県大会1位)、
男子5000m1A能登君(県大会2位)、(男子4×100mR：県大会3位)

※8月に行われます、全国大会での活躍を期待しています。出場おめでとうございます。

「よのなか学習プログラム」が行われました！

6月23日(金)に3年生対象の「よのなか学習プログラム」が行われました。よのなか学習プログラムの目的は、“本物の経験や生きた知恵”を持った地域の方々や保護者に、実社会や職業に関する事柄を学ぶと共に体験してもらうことを「ねらい」としています。今回は、講座1：コミュニケーション力を高めよう(高島さん)、講座2：伝えたい思い(吉田さん)、講座3：格言は心の道しるべ(小暮さん)、講座4：手紙の書き方講座(橋本さん)、という内容で、4名の講師の先生方に実施していただきました。生徒は、自立に向けた良い機会となり、社会性を高める一助になったようです。



講座3(小暮さん)

高大連携・高専連携授業への積極的な参加を！

東京校では、高大連携授業として淑徳大学、東京富士大学、武蔵野学院大学・短期大学との授業参加や出前授業を行っています。また、高専連携授業では、昨年度、専門学校デジタルアーツ東京、西武調理師専門学校、秋草学園福祉教育専門学校での授業参加を行いました。右の写真は、今年度6月下旬に東京富士大学の先生の出前授業で、東京校のホールで行われたものです。志望大学や志望専門学校でなくても、高大・高専連携授業へ積極的に参加をして、自分の進路選択の一助にして欲しいと思います。



【7月・8月の主な行事予定】

7月2日(日)	ビジネス文書検定	7月12日(水)	3年性指導
3日(月)	前期期末試験	13日(木)	高専連携授業(西武調理)
4日(火)	〃	14日(金)	高大連携授業(東京富士大)
5日(水)	〃		漢字検定(全員受験)
6日(木)	〃 地域清掃ボランティア		2年進路ガイダンス
7日(金)	家庭学習日	20日(木)	夏季休業前終業式
8日(土)	PTAおしゃべりの会	21日(金)	夏季休業日(～8/31まで)
9日(日)	簿記検定	25日(火)	部活動合同合宿(～7/28まで)
10日(月)	短縮授業・再追試・教科補習 (～13日まで)	26日(水)	PTA本校バス見学
11日(火)	情報モラル講習	8月21日(月)	生徒登校日
			※1・2年保護者面談期間(7/18～8/4)
			※7/24(月)保護者向け「サマー・セミナー」を予定